

Rueda



Marcus Hofschuster

Auch wenn inzwischen Schaumwein und selbst Roter aus Tempranillo zugelassen ist, gilt die 1980 eingeführte DO Rueda vor allem als Appellation für die bekanntesten Weißweine Spaniens. Hauptsorte ist hier Verdejo, die den weit überwiegenden Teil der Rebfläche einnimmt. Steht Verdejo auf dem Etikett, muss der Wein mindestens zu 85% aus der Sorte bestehen, er kann aber auch kleine Anteile Viura (Macabeo), Palomino oder Sauvignon Blanc enthalten. Ursprünglich bestanden alle Ruedas mehrheitlich aus Verdejo, inzwischen sind aber auch Sauvignon-dominierte Weine oder gar reinsortige Sauvignons zugelassen.

Guter Rueda kann erstaunlich frisch, kühl und lebhaft ausfallen. Grund dafür ist die Höhenlage - die Weinberge liegen etwa in 600 bis 800 Metern Meereshöhe - und die damit verbundenen Witterungsbedingungen. Die Winter sind lang, die Sommer zwar heiß und trocken, aber gerade im Herbst werden die Nächte schnell kühl, was sich günstig auf Aromenfrische und Säurestabilität auswirkt. Die besten Verdejos sind saftig, birnenfruchtig, moderat vegetabil und nicht selten deutlich mineralisch. Die Mehrheit schmeckt jung am besten, es gibt jedoch einige Spitzenexemplare, die mehrere Jahre reifen können, vor allem wenn sie aus dem kleinen Holzfass kommen, das hier im Idealfall sehr behutsam eingesetzt wird. Die Sauvignons sind meist deutlich pflanzlicher, bisweilen durchaus interessant und eigenständig, an die besten Sauvignons anderer Gebiete reichen sie hingegen kaum je heran.

Guter Rueda ist zumeist sehr erschwinglich, viele überzeugende Weine sind schon für deutlich weniger als 10 Euro zu haben. Sie können im Sommer herrliche Durstlöcher abgeben, lassen sich aber auch als anspruchsvolle Essensbegleiter vielseitig einsetzen. Gerade zur mediterranen Küche mit viel Fisch und Gemüse sind gute Verdejos oft erste Wahl.

Rund 50 Weine haben wir für dieses Spezial probiert. Links zu allen Weinen mit ausführlichen Verkostungsnotizen sowie ihren Erzeugern finden Sie unter www.wein-plus.eu/magazin

2018 RUEDA

- 87WP "El Loco de Finca la Colina", Vinos Sanz
- 85WP Ateca
- 85WP Naia

2018 RUEDA VERDEJO

- 87WP Ramón Bilbao
- 87WP Martínsancho
- 87WP Javier Sanz
- 87WP Verderrubí
- 87WP "de Alberto", Alberto Gutierrez
- 87WP Veredal
- 86WP "Jose Galo", Rueda Pérez
- 86WP "Circe", Avelino Vegas
- 86WP "Mantel", Álvarez y Diez
- 86WP "Eresma", El Soterraña
- 86WP "erre de herrero", Herrero
- 86WP "Vega-Reina", Marques de la Concordia
- 86WP Tres Pílares
- 86WP "monteSol", Vinos Sanz
- 86WP "Martúe", Viñedos de Nieva
- 86WP "reina de castilla", Reina de Castilla
- 86WP "Trascampanas", Gótica
- 85WP Dominio de la Granadilla
- 85WP "Oro de Castilla", Hermanos de Villar
- 85WP Viore
- 85WP "Cuarenta Vendimias", Castellana
- 85WP "12 Linajes", Garci Grande

2017 RUEDA VERDEJO

- 89WP "Cuvée", Páramo de Valdecuevas
- 88WP "Barrica", Yllera
- 88WP "Dominio de la Abadesa", Ontañón

2016 RUEDA VERDEJO

- 88WP "Fermentado en Barrica", Antaño
- 87WP "Oro de Castilla Finca los Hornos", Hermanos de Villar

2018 RUEDA SAUVIGNON

- 87WP Jose Pariente
- 86WP "Nekora", Diez Siglos de Verdejo
- 86WP "Trascampanas", Gótica

2017 RUEDA SAUVIGNON

- 87WP "VS" Castelo de Medina
- 87WP "Oro de Castilla", Hermanos de Villar



Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

80 bis 84 Punkte: gut

85 bis 89 Punkte: sehr gut

90 bis 94 Punkte: hervorragend

95 bis 99 Punkte: groß

100 Punkte: einzigartig

Rueda



Marcus Hofschuster

Although by now sparkling wines as well as red wines made from Tempranillo are permitted here, the DO Rueda, which was established in 1980, is still particularly renowned as the appellation producing the best-known white wines in Spain. The key grape variety here is Verdejo, which accounts by far for the largest vineyard area. Where Verdejo is mentioned on the label, the wine must consist of at least 85% of this variety, however, it may also contain small amounts of Viura (Macabeo), Palomino or Sauvignon Blanc. Originally, the Ruedas all consisted mainly of Verdejo, however by now there are also Sauvignon-dominated or even single varietal Sauvignon Blanc wines permitted and on the market. Good Rueda can come across as being surprisingly fresh, cool and lively.

The reason for this is the altitude at which the vines are grown – the vineyards are mostly at an altitude of 600 to 800 metres above sea-level – and the weather conditions found concomitantly with this location. The winters are long, while the summers are hot and dry, however the night quickly turn quite cool towards autumn, which has a positive influence on the freshness of the aromas and the acid stability. The best Verdejos are juicy, with pear fruit, moderate vegetal notes, and they frequently show prominent mineral notes. The majority of these wines taste best when they are young, however, there are some top-class examples that can beneficially be matured for several years, particularly when they have been stored in small oak barrels, which are generally and ideally used very judiciously in this region. The Sauvignons are generally significantly more vegetal, in many cases they can be quite characteristic and interesting, although it must be said they mostly do not match up with the best Sauvignons from other regions. Good Rueda is usually very affordable, and many really convincing wines are available at prices significantly lower than 10 Euros per bottle. They can be wonderful thirst-quenchers in summer, but are also very versatile in their role as sophisticated partners with food. With Mediterranean dishes, involving lots of fish and vegetables, good Verdejos are often the wines of choice.

We tasted around 50 wines for this special report. The best examples are presented here. You can obtain links to all the wines, together with comprehensive tasting notes as well as information on the producers in www.wein-plus.eu/magazine

2018 RUEDA

- 87WP "El Loco de Finca la Colina", Vinos Sanz
- 85WP Ateca
- 85WP Naia

2018 RUEDA VERDEJO

- 87WP Ramón Bilbao
- 87WP Martínsancho
- 87WP Javier Sanz
- 87WP Verderrubí
- 87WP "de Alberto", Alberto Gutierrez
- 87WP Veredal
- 86WP "Jose Galo", Rueda Pérez
- 86WP "Circe", Avelino Vegas
- 86WP "Mantel", Álvarez y Diez
- 86WP "Eresma", El Soterraña
- 86WP "erre de herrero", Herrero
- 86WP "Vega-Reina", Marques de la Concordia
- 86WP Tres Pílares
- 86WP "monteSol", Vinos Sanz
- 86WP "Martúe", Viñedos de Nieva
- 86WP "reina de castilla", Reina de Castilla
- 86WP "Trascampanas", Gótica
- 85WP Dominio de la Granadilla
- 85WP "Oro de Castilla", Hermanos de Villar
- 85WP Viore
- 85WP "Cuarenta Vendimias", Castellana
- 85WP "12 Linajes", Garci Grande

2017 RUEDA VERDEJO

- 89WP "Cuvée", Páramo de Valdecuevas
- 88WP "Barrica", Yllera
- 88WP "Dominio de la Abadesa", Ontañón

2016 RUEDA VERDEJO

- 88WP "Fermentado en Barrica", Antaño
- 87WP "Oro de Castilla Finca los Hornos", Hermanos de Villar

2018 RUEDA SAUVIGNON

- 87WP Jose Pariente
- 86WP "Nekora", Diez Siglos de Verdejo
- 86WP "Trascampanas", Gótica

2017 RUEDA SAUVIGNON

- 87WP "VS" Castelo de Medina
- 87WP "Oro de Castilla", Hermanos de Villar



Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

Specifically, the points scores correspond with the following categories:

80 to 84 Points: good

85 to 89 Points: very good

90 to 94 Points: outstanding

95 to 99 Points: great

100 Points: unique